
１ 報告事項
（１） 上部協会からの報告（資料１）

関東テニス協会のルール講習会(3/6)は中止ではないですか？

対応： 総会資料では、関東テニス協会のルール講習会部分を削除して報告します。

（２） ２０２１年度事業（１月・２月）の報告（資料２）

特にありませんでした。

対応： 事業予定（案）として提案します。

（３） その他
① 藤沢市体育協会役員推薦について

② その他、皆様から報告等があればお書きください。

①②とも特にありませんでした。

対応： 総会資料では、その他として報告します。

２ 議題
（１） 事業報告、決算、事業予定（案）、予算（案）説明について（資料３－１）

① ２０２０年度事業報告について（資料３－２）

特にありませんでした。

対応： 総会資料では、事業報告として報告します。

② ２０２０年度決算について（資料３－３）

特にありませんでした。

対応： 総会資料では、決算として提案します。

③ ２０２１年度事業予定（案）について（資料２）

賛否： 全員の賛成をいただきました。

大会・イベント等の開催か中止の基準あれば教えてください。

行政・上部団体の指示に従います。

開催にあたり参加人数はどうしますか。

行政・上部団体の指示に従います。

次第掲載の各項目について、賛否といただいた意見とその回答対応です。

上部協会である神奈川県テニス協会、関東テニス協会、日本テニス協会の本協会に関係する事柄につい
て、最新の情報を提供し、情報の共有を図るものです。質問等があればお書きください。

質問等：

回答等： ご指摘のとおり中止です。神奈川県テニス協会のルール講習会は人数を制限し開催する予定
です。

２０２１年度藤沢市テニス協会カレンダーの中で、緊急事態宣言を受けて、中止した１月・２月開催予定の
事業・大会について一覧表を赤枠で囲ったものです。ご質問等があればお書きください。

意見等：

こちらも、１２月に配布している資料ですが、資料３－１要約説明を参照していただき、資料２の内容
で総会に提案してよろしいか賛否の意思確認をお願いします。また、ご意見ご質問等があればお書き
ください。

質問等1：

回答1：

質問等2：

回答2：

質問等：

このことについては、藤沢市体育協会から役員を推薦するよう依頼がありました。そこで、評議員とし
て青木明彦理事長を理事として平野まり副理事長、八尾健史常任理事に引き続きお願いすることと
いたしましたので、ご報告いたします。

質問等：

既に１２月に配布している資料ですが、資料３－１要約説明を参照していただき、資料３－２の内容の
ご確認をお願いします。また、ご意見ご質問等があればお書きください。

意見等：

資料３－１要約説明を参照していただき、資料３－３の内容のご確認をお願いします。また、ご意見ご
質問等があればお書きください。

質問等3： イベント4の松本テニス協会親睦会の会場は県スポーツセンターが完成するのでそちらでの開
催としたい旨を前回仰っていたので、そちらへの変更をお願いできればと思います。



対応： 総会では、事業予定（案）として提案します。

④ ２０２１年度予算（案）について（資料３－４）

賛否： 全員の賛成をいただきました。

特にありませんでした。

対応： 総会では、予算（案）として提案します。

    （２） 特別会計の取り崩し等について（資料４）

賛否： 全員の賛成をいただきました。

現ハードコートへの管理棟設置も合わせてお願いしたい。

コート改修を第一にお願いし、実現できた場合管理棟設置についてお願いしたい。

意見等3：

改修が行われた場合、本協会ＨＰ等で紹介していきたい。

意見等4： 市が2021年度の改修に応じない場合でも寄付をおこないますか？

対応： 総会では、予算（案）の説明資料として掲載します。

賛否：

意見等2：

役員会で十分な検討の結果算出された金額と考え賛成とします。

市営コート改修に伴う当協会特定寄付について、資料４提案理由等説明資料を参照していただき、賛否
の意思確認をお願いするものです。また、ご意見ご質問等があればお書きください。

意見等1：

回答1： 大会教室参加者や市民利用者から砂入り人工芝コートへ改修要望が多く寄せられており、本
協会としても、以前から藤沢市体育協会を通じてソフトテニス協会と共同で砂入り人工芝への
コート改修をお願いしていたところです。県立スポーツセンター8面南部コート5面と八部7面の
計20面のコートサーフェスが統一されることで大会運営も円滑に出来ることなどから是非ご理
解をお願いします。

意見等2：

回答2：

回答3： 県スポーツセンターコートは、競合が多く、優先順位も低いため、今回は市のコート利用となり
ます。

２０２１年度予算案につきましては、議題（２）特別会計の取り崩しと議題（６）会費の取扱との関連が
ありますが、ご賛成いただいたものとして予算案を作成しております。そこで、先に議題（２）議題（６）
にお答えいただき、ご賛成いただいた方は、資料３－１要約説明を参照して、資料３－４の内容で総
会に提案してよろしいか賛否の意思確認をお願いします。また、ご意見ご質問等があればお書きくだ
さい。
なお、議題（２）議題（６）に反対の方が多数の場合には、予算案を作成し直します。その場合、総会へ
提案する予算案は、会長一任とさせていただきますので、ご了承ください。

意見等：

八部公園のテニスコート改修に当てるのは賛成ですが、砂入人工芝ではなくハードコートに改
修して欲しいです。環境問題(マイクロプラスチック)を考えると人工芝のカスが雨水によって川
から海へと流出するのを防ぎたい。人工芝の廃棄の必要も無くなるので。

次に賛成と答えた方にお聞きします。特定寄付の額は、１０００万円を考えています。１０００万円で良いと
思う方は１０００万円を、額を変更した方が良いと思う方は、金額は変更した方が良いを選んでください。
記載例を参考にその金額と理由をお書きください。（記載例：コート１面当たり１００万円とし、７面で７００万
円を寄付したら良いと思う。これは、基金の残額を超える寄付は控えるべきと考えるため）

賛成68、反対2

意見等1： 改修費の総額が不明なので、1000万円が適正なのかはわかりませんが協会として一部寄付
は賛成いたします。

回答1・2： 現時点では、コート改修費について市からの情報提供はありませんが、市が7面を改修する場
合にかかる費用は、民間の倍以上の額が必要と聞いています。また、負担割合については特
に示されておらず、あくまでこちらから特定寄付として1000万円寄付するものとご理解ください。

金額については、工事見積もりいくらに対する1000万なのか、あるいは市との負担割合等の明
記がないと判断しづらい。

元々任意団体としては余剰金が多すぎるので、1000万円の寄付で八部ハードがオムニになる
なら大歓迎。藤沢市民に協会をアピールする良い機会。

回答3：

回答4： 市の予算が議会で認められなければ、必ず次年度に改修が約束されたものではなく、2021年
度の寄付は見合わせることになります。

意見等3：



使う予定がないならもう少し出してもよい

今回の寄付により、各基金の目的に見合う残額となると考えておりますので、ご理解ください。

対応：

    　（３） 藤沢市テニス協会会則の一部改正について（資料５）

賛否： 賛成68、反対2

スリム化の意味が理解・共感・納得出来無い

対応：

（４） 役員改選について（資料６－１、６－２）

賛否： 賛成68、反対2

女性の参加比率のアップに良いと思います。

意見等3：

ご意見は承りました。検討させていただきたい。

意見等2： 理事長の補佐、代行を目的とする副理事長の増員が体制の強化/活性化につながるとは考え
難く、スリム化の考えにも矛盾していると思われます。部会長の権限や役割を明確にして運営
されてはいかがですか。

回答1・2： 常任理事のスリム化と副理事長の増員について矛盾するのではとのご指摘ですが、まず常任
理事については、事業大会参加数の減少に歯止めをかけるため多くの方の意見をお聞きする
ため増員してきた経過があり、現在はお陰様で事業大会も多くの方のご参加をいただき、運営
が安定してきたので、加盟団体数に見合った人数に絞ることを提案したものです。副理事長の
増員については、役員会の機能を効率的効果的に果たす目的ですので、ご理解くださるようお
願いします。また、スリム化の意味が理解・共感・納得できないとのご指摘については、上記理
由により、常任理事の人数を絞るためのものですので、ご理解くださるようお願いします。

賛成多数によりこの内容で提案いたします。

役員改選に伴う説明等資料です。資料６－１は考え方等を記載しています。資料６－２は新体制案です。
理事長・副理事長・常任理事について理事の互選となっており、顧問についても理事会で選出となってお
りますので、６－２の提案について必ず賛否をお選びください。賛成多数の場合には、この内容で総会に
報告させていただきます。また、会長・副会長・監事は総会承認事項ですので、総会に提案させていただ
きます。ご意見ご質問等があればお書きください。

意見等4：

回答4：

総会では、基金とシニア・ジュニア基金から各500万円取崩すことを提案します。

副理事長の定数を３名以内から４名以内に増員し、役員体制の強化と会の活性化を図るため、会則の一
部改正を提案するものです。資料５提案理由等説明資料を参照していただき、賛否の意思確認をお願い
するものです。また、ご意見ご質問等があればお書きください。
なお、賛成多数の場合には、この内容で総会に提案させていただきます。

意見等1：

回答3： 決して密室で決めてきたわけではなく、役員間で調整した内容で、関係者への情報提供等させ
ていただいたものです。しかしながら、残留を臨むご意見も多く寄せられていることから、再度
調整させてください。また、このまま集まっての会議ができない状態が続くようであれば、web会
議については、検討させていただきたい。

意見等4： 役員も含めたバランスをとるためにも、常任理事を辞退したい。業務については、今までどおり
お手伝いさせたいただきます。

回答4：

意見等5： 副理事長の増員以外は賛成。定年年齢を75歳とした理由はなんでしょうか？また、定年制を設
けるのであれば年齢の公表が必要と考えます。

意見等1：

意見等2： 定員減により、各種大会・イベント時の常任理事への負荷が大きくなることが想定されるので、
大きいイベントなどでは理事または協会員からサポートを受けられるようにしていただけると助
かります。

回答2： 入会規程で事業参加をお願いしており、各団体理事等の協力を求めることで補っていきたいと
考えています。また、これまで本協会事業に協力していただいた方を事業協力員という立場で
登録いただいております。

密室で決め現在までの時間を割いてきた役員への対応も連絡もとても不満、何故常任理事か
ら外ずすのか理解・共感・納得出来無い。コロナ禍がスリム化の原因だとすればweb会議にす
れば良い。



イベントや教室などでたくさん協力いただいている貴重な方を常任理事から外すのはいかがか

イベント等を企画した際に積極的に人を出してくれる方は、ぜひ引き留めていただきたいです。

従来からいろいろとご協力をいただいていますので、是非引き留めてください。

対応：

（５） ２０２１年度当初の事業について（資料２）

① 第８回親子・祖父母孫親睦大会について

② ２０２１年度藤沢市民テニス教室春休みジュニアについて

③ 第３０回実業団個人戦テニストーナメント藤沢大会について

④ 第４５回全日本都市対抗テニス大会神奈川県予選について

⑤ ２０２１年度ベテラン練習会について

⑥ ２０２１年度教室フォローアップ事業について

⑦ ２０２１年度藤沢市民テニス教室キッズ・ジュニアキャラバンについて

⑧ 藤沢市民テニス教室春期八部・湘南台・ナイターについて

⑨ 第７回岩淵杯藤沢オープンテニストーナメントについて
⑩ 第１７回藤沢テニスチーム対抗戦

特にありませんでした。

（６） ２０２１年度会費の取扱について（資料７）

賛否： 賛成68、反対2

しっかりと取るべきである。大会を開いて無い訳では無い

減額については賛成ですが、従来通り会員数による差額は残して良いと考えます。

対応：

（７） 藤沢市テニス協会入会規程の一部改正について（資料８）

賛否： 全員の賛成をいただきました。

２０２１年度会費について説明資料の資料７をご覧いただき、２０２１年度会費を７０００円とすることについ
て賛否の意思確認をお願いするものです。また、ご意見ご質問等あればお書きください。

意見等1：

回答1： 新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から１月・２月の大会等を中止しており、終息の見込
みが今のところ立たたないことから、継続団体は減額としました。ご理解くださるようお願いしま
す。

意見等2：

回答2： ご提案の会員数による会費減額も考えましたが、大会事業が再開できたとしても、今までのよ
うな形での開催は難しく、参加制限等をすることになりますので、一律県分担金の7000円としま
した。ご理解くださるようお願いします。

回答5： 定年を75歳とした理由は、役員等長期間在職することによる弊害を考えて定年制を設けると共
に、現在の会長から監事までの年齢を鑑み、設定したものです。また、役員の年齢把握はして
おりますので、敢えて公表する必要はないと考えています。

賛成多数ですが、常任理事については、残留を望む声が多く寄せられていることから、ご本人
確認し、別添資料のとおり、差し替えをさせていいだき提案いたします。

このことについては、緊急事態宣言が今後解除されるのか、延長されるのかで、開催、中止又は延期の
いずれかを決めることになりますが、広報掲載等時間的に間に合わないため、開催する準備はさせてい
ただきます。そこで、資料２の３月以降５月までの事業について、次の①から⑩まで大会名等を列記して
あります。理事・常任理事の皆様には、最新の新型コロナウイルスの感染状況により、止むを得ず中止等
する場合があると思いますが、その都度決まり次第情報を提供させていただきますので、ご承知おきくだ
さい。
なお、各事業ごとにご意見ご質問等があればお書きください。

意見等：

意見等5：

意見等6： 常任理事の団体ごとの人数制限は制度として理解できますが、所属団体に有利になるような
発言をせず、テニスの普及について真剣に考えている方は、例外を認めても問題ないと思いま
す。

意見等7：

意見等8：

賛成多数により、予算（案）の会費収入に記載します。

入会規程は、実情に合った規程とすべく一部改正をお願いするものです。資料８提案理由等説明資料を
参照していただき賛否の意思確認をお願いするものです。また、ご意見ご質問等があればお書きくださ
い。
なお、賛成多数の場合には提案どおり改正となります。



ご指摘の点については、今年度中に検討させていただきます。

対応：

（８） 新規加盟団体について（資料９）

賛否： 賛成67、反対3

いただいたご意見については、今年度中に検討させていただきます。

最近加入されたサークルの方が推薦団体となるのは少しだけ違和感を感じました。

サークルが乱立し過ぎている

ご意見として承ります。

対応：

３ 　その他
その他、皆様からご意見等あればお書きください。

コロナ禍の中での協会運営、本当にありがとうございます。
細かい対応までして頂きましてありがとうございます

藤沢市テニス協会入会規程の一部改正について全員の賛成をいただきましたので、本協会Ｈ
Ｐの差し替えをいたします。また、総会において報告をいたします。なお、総会の審議事項で
「規約の改正」と紛らわしい表現になっておりますので、議題(3)テニス協会会則の一部改正の
中で、総会の審議事項も「会則の改正」と修正し提案させていただきます。

このことについては、昨年度途中に入会申請が出されましたが、新型コロナウイルス感染拡大防止に伴
い、大会等を中止又は縮小しているところであり、理事会も開催できず申請を保留させていただきました。
資料９のとおりですので、理事・常任理事の皆様で特に反対等無ければ承認となります。ついては入会に
ついて賛否を伺います。また、ご意見等があればお書きください。

意見等1： 今回加盟希望の団体は７名との事ですが、新規で少人数という点に不安を感じます。会員数も
最低人数（せめて１０人以上）を設けては如何でしょうか？

回答1：

意見等2：

意見等1： 最近、新しく加盟した団体が推薦して加盟されるケースが多い気がします。例えば、「推薦は３
年以上加盟している団体に限る」とかの条件を付けては如何でしょうか？

回答1：

意見等2： 賛成多数の場合には提案どおり改正となりますとあるが、規程の改正は総会審議事項ではな
いのか？

回答2： 総会審議事項の「規約の改正」は、本協会会則の改正のことですので、今回の改正は総会審
議事項ではありません。

回答2： 入会規程により、協力をお願いしていますが、より実効性を持たせるよう検討していきたいと考
えています。

賛成多数により、入会を認めます。総会で紹介することになります。なお、今回いただいた意見
等により、人数制限等が加えられる場合も考えられますので、その旨口頭でお伝えします。

意見等1： コロナ禍において、藤沢市テニス協会としての指針を示して頂けたらと思います。
・各大会イベントの開催条件の明確化
・各会議のオンラインによる実施の是非
等

回答1： 各大会事業の開催条件は、現在のところ行政・上部団体の指示に従うこととしています。今後
はできるだけ早く昨年同様に指針を定めたいと考えています。また、各会議のオンラインによる
実施は、ハード・ソフト面で整っていないため、今のところ考えておりませんが、今後検討したい
と思います。

回答2： ご指摘のとおり、他の方からもご意見をいただいておりますので、今年度中に検討させていた
だきます。

意見等2：

回答2：

意見等2： 近年、チャンピオンリーグ参加を目的とした新規加盟申請団体（サークル）ばかりです。権利の
主張ばかりしてくる団体が多く、コートレフェリー等協会事業への協力をしっかりと課すべきで
す。

意見等2：
意見等3：
意見等4： ・密室での決定事項が多過ぎる

・市役所関係者が多すぎる。
・もし市役所関係者がいなければ成り立たない団体ならば、それこそ先般のオリンピックの問題
と同様、早急に組織編成を見直すべき。



２０２１年度の理事会開催予定日を事前に知らせてほしい。（年間計画）
できるだけ早く会議日程をお知らせします。

大変な時期に会計や様々な提案等をまとめてくださりありがとうございました。

意見等5：
回答5：
意見等6： 個人参加の大会について、HPから直接申し込みが可能になったことは会員に好評です。サー

クルでは事務量の削減にもなり、参加費の会場徴収も併せて今後も継続を希望します。

回答6： HPからの申込は、継続します。参加費については、コロナの収束状況次第ですので、ご理解く
ださい。

回答4： ・密室での決定事項が多すぎるとのご指摘ですが、全て会議を経ての決定であり、その都度情
報提供等させていただき、ご意見等も共有できるよう報告させていただいています。これから
は、これまで以上に情報提供と意見収集に努め進めていきますので、ご理解くださるようお願
いします。
・市役所関係者が多すぎるとのご指摘ですが、現在市役所は役員では２名で、既に退職し別の
団体としての登録者を含めると４名になります。次回改選にあたってはこの点にも留意していき
たいと考えていますので、ご理解くださるようお願いします。
・組織再編については、現在も市役所以外の方が中枢の役を担っていただいており、決して
偏った人事とは成っていないと考えていますが、次回改選にあたってはこの点にも留意してい
きたいと考えていますので、ご理解くださるようお願いします。

回答8： これまでも競技部会内で検討し、その都度問題点等を改善してきていますが、ご指摘の点を踏
まえると、加盟団体の継続にも係ることから、常任理事会で協議検討していくことになろうと考
えます。今年度中の改善を目指し進めたいと思いますので、ご理解いただくようお願いします。

意見等9：

意見等7： 最近はオンライン会議がかなり普及してきていると感じています．藤沢テニス協会でもオンライ
ン会議の開催を検討してみてはいかがでしょうか．

回答7： オンラインによる会議は、ハード・ソフト面で整っていないため、今のところ考えておりません
が、今後検討したいと思います。

意見等8： 以前からお伝えしていますが、チャンピオンリーグを抜本的に見直すべきと考えます。１団体１
チーム等に制限すべきと考えます。参加費もリーグ戦の場合、トーナメントに比べ安すぎます。
変な団体を増やすことを助長する大会としか思えません。



藤沢市テニス協会会則の一部改正について

(１) 提案事項

(２) 提案理由

(３) 進め方

①

②

上記のことから、常任理事会・理事会・総会の順に会則に従い審議を進めることになる。

資料５

総会審議事項で「規約改正」とは「会則改正」のことですが、文言が紛らわしい表現となってい
ることから、整合を取ることを目的に改正を提案するもの。また、現在、４部会で会則第４条に
規定する事業運営を進めているが、部会長を副理事長に充てる事で役員間の情報共有や提
供が円滑にでき、効率的効果的運営となり、体制の強化することを目的に改正を提案するも
の。

会則第８条の総会審議事項で第１項「規約改正」を「会則改正」に改め、会則第１２条第４項
副理事長の定数「３名以内」を「４名以内」に改めるため、会則の一部改正案を総会に提案
する。
会則第１２条の一部改正が認められれば副理事長を４名にでき、副理事長は会則第１５条
で理事の互選となっているので、常任理事会・理事会で内諾をいただいておく。

藤沢市テニス協会会則第8条総会審議事項の第1項「規約改正に関すること」と、藤沢市テニ
ス協会会則第１２条第4項「副理事長定数」の一部改正を提案したい。

改正後（案） 現行

第 ８条 　総会は、毎年１回定期に開催し、次の事項を審議決定する。ただし、
　　　　　必要に応じ臨時にこれを開くことができる。
　　　　　　１ 会則 改正に関すること。
　　　　　　２ 本協会の事業に関すること。
　　　　　　３ 予算決算に関すること。
　　 　　　 ４ 役員選出に関すること。
　　　　　　５ その他重要な事項に関すること。

第１２条　本協会に次の役員を置く。
   　　　　 １　会長    　　１名
　　　　　　２　副会長     ３名以内
    　　　　３　理事長     １名
　　　　　  ４　副理事長  ４名以内
   　　　　 ５　常任理事  若干名
　　　　　　６　理事        各加盟団体より１名及び会長推薦若干名
    　　　　７　監事        ２名以内
 上記の他、終身名誉会長、名誉会長、特別顧問、顧問又は参与を置くことができ
る。

第 ８条 　総会は、毎年１回定期に開催し、次の事項を審議決定する。ただし、
　　　　　必要に応じ臨時にこれを開くことができる。
　　　　　　１ 規約改正に関すること。
　　　　　　２ 本協会の事業に関すること。
　　　　　　３ 予算決算に関すること。
　　 　　　 ４ 役員選出に関すること。
　　　　　　５ その他重要な事項に関すること。

第１２条　本協会に次の役員を置く。
   　　　　 １　会長    　　１名
　　　　　　２　副会長     ３名以内
    　　　　３　理事長     １名
　　　　　  ４　副理事長  ３名以内
   　　　　 ５　常任理事  若干名
　　　　　　６　理事        各加盟団体より１名及び会長推薦若干名
    　　　　７　監事        ２名以内
 上記の他、終身名誉会長、名誉会長、特別顧問、顧問又は参与を置くことができ
る。

藤沢市テニス協会会則改正新旧対照表



資料６－２

藤沢市テニス協会

　　役　職　名

　　会　　　長

　　副　会　長

　　理　事　長

　　副 理 事 長

　　監　　　事

　　特 別 顧 問

　　顧　　　問

　　参　　　与

　小池　健一　　平野　まり　　指簱　博　　八尾　健史

２０２１年度２０２２年度　役員名簿（案）

　氏　　　　　名

　広瀬　稔

　齋藤　賢司　　　藤井　忠　　　青木　明彦

　青木　明彦

　－

　　常 任 理 事

  大久保　麻子　乙山　新子    川井　加づ美　 菊池　恵
　
　高橋　博　　　田高　敏也　　林　晋也　　　 林　雄一郎
　
　村上　毅　　　持丸　昌己　　薬師寺　一彦　　山崎　誠司
　
　山田　哲治　　横井　信一　　吉川　真理

　鈴木　和夫　　　渡辺　薫

　野口　禎一　　　内山　勝

　石井　幸雄　　　松嶋　正樹


